

Quand on aime, on ne compte pas : « Napoléon 1er & Talleyrand ». Lequel était le plus grand, par la taille ?

06-11-2016

avec

- Réponse : Talleyrand

- Constant, le valet de l'empereur, écrit dans ses Mémoires que la taille de Napoléon était de cinq pieds deux pouces trois lignes, soit environ 1 m 69.

- Le général Gourgaud, qui partagea pendant trois ans l'exil de Sainte-Hélène, donne dans son Journal presque la même mesure : cinq pieds deux pouces et demi.

- Selon un passeport de 1796, Talleyrand mesurait 5 pieds, 5 pouces et demi, soit 1 m 77.

- Napoléon était plus grand que la moyenne des Français de l'époque.

- Talleyrand faisait figure de géant.

- Pour ce qui concerne Napoléon III, les estimations convergent vers 1 m 66 : « Napoléon le petit », dit Victor Hugo, mais pour d'autres raisons.